

Rotary



# Newsletter Distrikt 1980

## Governorbrief August 2015



Liebe Präsidentinnen und Präsidenten  
Liebe Mitrotarierinnen und Mitrotarier  
Liebe Rotaracterinnen und Rotaracter

Bald ist die Hauptferienzeit vorbei, und ich kann mit meinen Clubbesuchen starten. Das soll zwar die intensivste, aber auch die schönste Zeit im Governorjahr sein, sagen meine Vorgänger. Entsprechend freue ich mich, möglichst viele von Ihnen in den kommenden Monaten persönlich kennenzulernen.

Ich werde den Governorbrief weiterhin als Newsletter einsetzen. Wo nötig und sinnvoll werde ich mit einem Link auf Websites verweisen oder Zusatzinformationen auf unsere Distrikt-Website aufschalten.

<http://rotary1980.ch/district/activities/governorletters.php>

Rotary  
Distrikt 1980



### Die Sache mit dem Logo

Seit über zwei Jahren hat Rotary ein neues Logo. Es wurde erweitert und enthält die Wortmarke „Rotary“ neben dem Emblem des Rotary-Rads. „Rotary“ erscheint damit in allen Signaturen vor dem Emblem, um noch klarer in der Öffentlichkeit erkannt zu werden. *Dieses offizielle Logo ist unsere „Masterbrand“-Signatur und sollte wo immer möglich verwendet werden.* Bitte überprüfen Sie Ihre Kommunikationsmittel, inkl. Bulletin, im Hinblick auf die Verwendung des neuen Logos und passen Sie dieses gegebenenfalls an. Im Brandcenter kann es mit dem eigenen Clubnamen einfach heruntergeladen werden. Unsere Distriktsekretärin, Désirée Allenspach ([dgsekretariat@diamond-office.ch](mailto:dgsekretariat@diamond-office.ch), 061 721 48 23), ist Ihnen gerne behilflich. <https://brandcenter.rotary.org/de-DE> (mit Login auf Rotary.org)



### Jugendaustausch – Rotarys Beitrag zur Völkerverständigung

Jetzt schwärmen sie wieder aus! Weltweit nehmen jährlich rund 8500 Jugendliche aus 115 Ländern an diesem Rotary-Programm teil.

**Outbounds:** 103 SchülerInnen aus der Schweiz, davon 44 aus unserem Distrikt, starten in den nächsten Wochen ihr Austauschjahr in 15 Zielländer. **Inbounds:** 110 Schüler und Schülerinnen aus dem Ausland werden insgesamt ab September in der Schweiz sein, 35 sind seit Januar 2015 im Distrikt 1980. Im August reisen 35 neue an aus Argentinien, Bolivien, Brasilien, Chile, Ecuador, Japan, Kanada, Kolumbien, Mexico, Peru, Taiwan, USA, Venezuela. Diese Inbounds haben während den letzten Monaten bereits angefangen, Deutsch zu lernen mit dem Rosetta Stone Online Sprachprogramm. Nach ihrer Ankunft werden sie einen Intensivsprachkurs über 3-4 Wochen besuchen, bevor sie dann in ihre Schule eintreten.

**Die Abschaffung des GAs** hat zu sehr kontroversen Diskussionen geführt. Diese Massnahme musste durch den Vorstand des Vereins Rotary Jugendaustausch getroffen werden, da der Missbrauch des GAs stark zugenommen hat. U.a. reisen die Schüler und Schülerinnen an Wochenenden an irgendeine Party quer durch die ganze Schweiz. Die Jugendlichen sind ohne Aufsicht von Erwachsenen bei solchen Anlässen, was nicht verantwortet werden kann.

**Camp im Tessin:** Vom 8.-21. August 2016 organisieren die fünf Tessiner Clubs wieder das beliebte Tessiner Camp. Ausschreibung Februar 2016.

**Jugendaustausch im Tessin:** Assistant Governor Christophe Leuenberger-Verzasconi baut den Jugendaustausch im Tessin auf. Interessierte junge Leute zwischen 15 und 18 Jahren sind eingeladen, sich bei ihm zu melden. [Christophe.Leuenberger-Verzasconi@corner.ch](mailto:Christophe.Leuenberger-Verzasconi@corner.ch)

Weitere Informationen zum Jugendaustausch: [www.rotaryswissyep.ch](http://www.rotaryswissyep.ch)



### Neuaufnahmen planen – Wer passt zu uns?

„Starke Clubs“ ist eines der drei strategischen Ziele von Rotary. Gemeint sind Clubs mit vielfältigen und engagierten Mitgliedern. Unterschiedliches Alter und Geschlecht, unterschiedliche Berufe, Begabungen und Qualifikationen sind gefragt. Wir haben in unserem Distrikt alles starke Clubs und wir haben das Potential, dass dies so bleibt. Aber wir müssen auch konkret etwas dafür tun und aktiv neue Mitglieder suchen. Um den Mitgliederbestand im Distrikt halten zu können, muss jeder Club mindestens ein neues Mitglied aufnehmen. Für ein leichtes Wachstum braucht es ein bis zwei neue Mitglieder pro Club. Überlassen Sie die Aufnahmen nicht dem Zufall, planen Sie mittelfristig, welche Profile und Persönlichkeiten den Club ergänzen könnten. Vergessen Sie bei der Suche die Rotaracter nicht!  
Stand im D 1980 30.06.2015: **4016 Mitglieder total; w: 423, > 41: 134**



### Unsere Assistant-Governors – immer nahe dran!

Die Governors kommen und gehen. Kaum kennen sie den Distrikt und die Clubs, ist ihr Amtsjahr abgelaufen. Das ist der Führungsrhythmus bei Rotary. Er hat Vor- und Nachteile. Um den Nachteilen der jährlichen Rotation entgegenzuwirken, braucht es Funktionen, die über mehrere Jahre von der gleichen Person wahrgenommen werden, zum Beispiel die der Assistant Governors. In jeder der sechs Regionen unseres Distrikts amtiert eine oder ein Assistant Governor. Sie kennen die Clubs in der Region, unterstützen die Governors bei den Distriktsanlässen, organisieren die Regionalkonferenzen, übernehmen Vermittlungsaufgaben, pflegen Kontakte zu den Rotaractern oder begleiten den Governor bei den Clubbesuchen. Zurzeit fehlen uns Assistant Governors für die Kantone BS und BL sowie die Zentralschweiz. Interessierten Rotariern und Rotarierinnen gebe ich gerne weitere Auskünfte.

Bildlegende:

Karin Büchli für die Clubs im Kt. AG

Guido Roesch für die Clubs im Kt. LU

Urs F. Meyer für die Clubs im Kt. SO

Christophe Leuenberger-Verzasconi (2.v.l.), für die Clubs im Kt. TI

<http://www.rotary1980.ch/district/organisation/contact.php>

### Rückblick



### Ein grosses Dankeschön für Ihre Spenden 2014-2015

Unser Distrikt hat im letzten Rotary Jahr rund 230 000 Franken an die Foundation gespendet, 165 000 Franken an Polio, weitere 230 000 Franken an die Stiftung mine-ex und 250 000 Franken an das Distriktprojekt Rotary Jugendlagerplatz von Urs Klemm. Das macht allein für unseren Distrikt 875 000 Franken. Hinzu kommen noch die Spendengelder für Clubprojekte, deren Höhe dem Distrikt nicht bekannt ist. Aber wir dürfen annehmen, dass im D 1980 über eine Million Franken für humanitäre und gemeinnützige Projekte gespendet wurden. Das ist sehr viel, und wir dürfen stolz darauf sein. Ihnen allen gebührt ein herzliches Dankeschön.

Ich wünsche allen ein engagiertes Jahr.

Herzliche rotarische Grüsse

Judith Lauber, Governor

### Agenda

11.-12.09.2015	Schweizer Governorrat Bad Horn
09.-11.10.2015	RYLA Luzern
01.11.2015	Polio Plus – Konzert, KKL Luzern
14.11.2015	Neurotarierseminar Lenzburg
21.11.2015	Foundationseminar Luzern
28.11.2015	Beirat, Ausschuss und Assistant-Governor Treffen Luzern
Jan-Feb 2016	Regionalkonferenzen
05.03.2016	Beirat Luzern
11.-13.03.2016	RYLA Basel
08.04.2016	PETS Altdorf, (obligatorisch für alle Präsidentinnen und Präsidenten für das Clubjahr 16/17)
09.04.2016	Distriktversammlung Altdorf
17./18.06.2016	Distriktkonferenz Luzern
24.06.2016	Benefizgolfturnier D 1980, Lucerne Golf Club
10.09.2016	Nationaler Rotary-Tag zugunsten der Stiftung mine-ex
21.-23.10.2016	RYLA Basel
26./27.05.2017	Interdistriktkonferenz, 100 Jahre Foundation und Distriktkonferenzen, Kongresshaus Zürich

Distrikt-Governor  
Judith Lauber  
Kreuzmattwald 4  
6047 Kastanienbaum  
[rotary@judith-lauber.ch](mailto:rotary@judith-lauber.ch)  
Tel. 041 340 05 24  
Mobil 079 755 27 75

Distrikt-Sekretariat  
Désirée Allenspach  
Diamond-Office Allenspach  
Römerstrasse 73  
4114 Hofstetten  
[dgsekretariat@diamond-office.ch](mailto:dgsekretariat@diamond-office.ch)  
Tel. 061 721 48 23  
Mobil 079 683 13 83

Assistant-Governors  
Karin Büchli, AG  
Christophe Leuenberger, TI  
Urs Felix Meyer, SO  
Guido Rösch, LU

Rotary International  
Europe/Africa-Office  
Witikonstrasse 15  
8032 Zürich  
041 387 71 11  
[eao@rotary.org](mailto:eao@rotary.org)  
  
[www.rotary1980.ch](http://www.rotary1980.ch)  
[www.rotary.ch](http://www.rotary.ch)  
[www.rotary.org](http://www.rotary.org)